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В технопарке «Руднёво» 
разместят свои про-
изводства две круп-

нейшие компании, зани-
мающиеся разработкой 
новых технологий для оте-
чественного самолётостро-
ения. Об этом в своём теле-
грам-канале рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Строим 
из отечественных 
материалов

Он напомнил, что техно-
логический парк, располо-
женный в районе Косино-
Ухтомский, входит с состав 
особой экономической зоны 
«Технополис «Москва».

«В «Руднёво» возведены 
18 производственных кор-
пусов, включая опытное 
производство и конструк-
торское бюро. При строи-
тельстве были применены 
отечественные строитель-
ные материалы и самые со-
временные технологии. Это 
позволило сократить сро-
ки строительства на 35-50 
процентов, а стоимость ра-
бот — на 10-15 процентов», 
— написал он в своём теле-
грам-канале. 

По словам столичного 
градоначальника, на тер-
ритории парка планируют 
разместить предприятия, 
занимающиеся разработ-
кой современных техноло-
гий авиастроения, высоко-
точной радиоэлектроники 

и лёгкой промышленности. 
В дальнейшем — предпри-
ятия, внедряющие в произ-
водство современные мате-
риалы, новейшие медицин-
ские и биофармацевтиче-
ские технологии. 

Уже сегодня в «Руднё-
во» работают заводы ком-
паний «Аэромакс» и «Га-

скар Групп» — обе фирмы 
занимаются производством 
беспилотных авиационных 
систем, в том числе верто-
лётного типа, предназна-
ченных для грузоперевозок 
и полётов в сложных метео-
условиях. В будущем пред-
приятия планируют значи-
тельно расширить своё про-

изводство для увеличения 
объёмов выпуска граждан-
ских БПЛА.

Строятся 
новые корпуса 

Сергей Собянин с вице-
премьером РФ Денисом 
Мантуровым посетил но-
вые корпуса, которые сей-
час строятся на территории 
технопарка «Руднёво». 

Они осмотрели здания, 
в которых планирует раз-
местить производство АО 
«Концерн ВКО «Алмаз-Ан-
тей». Эта компания — одна 
из крупнейших в россий-
ском оборонно-промыш-

ленном комплексе. В её со-
став входят более 60 пред-
приятий, конструкторских 
бюро и НИИ. 

Также сейчас в «Руднё-
во» строит свои цеха ПАО 
«Корпорация «Иркут», вхо-
дящее в структуры госкор-
порации «Ростех». 

Новое производство яв-
ляется частью проекта соз-
дания федерального цен-
тра, на базе которого плани-
руют объединить ведущих 
российских разработчиков 
и производителей БПЛА. 
Это позволит развивать от-
расль и снизит зависимость 
от импортных комплекту-
ющих. 

БЕСПИЛОТНИКИ 
ВЕРТОЛЁТНОГО ТИПА 
ПРЕДНАЗНАЧЕНЫ 
ДЛЯ ГРУЗОПЕРЕВОЗОК 
В СЛОЖНЫХ 
МЕТЕОУСЛОВИЯХ

Технопарк «Руднёво» 
нацелился в небо  
В Косино-Ухтомском продолжается создание центра беспилотной авиации 

«Здоровая Москва» 
помогла выявить 
«хронику» 
у 600 тысяч человек

За  два  года  сервисы 
ЕМИАС проанализировали 
более 750 тысяч анкет паци-
ентов «Здоровой Москвы». 
Это позволило выявить ри-
ски развития хронических 
заболеваний и начать сво-
евременную профилактику у 
600 тысяч человек. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале.

Анкету заполняют перед 
диспансеризацией, в ней 
около 40 вопросов. Резуль-
тат просматривает врач и 
при необходимости назнача-
ет дополнительные обследо-
вания и консультации. «Та-
ким образом, сервис эко-
номит время специалиста 
и помогает сосредоточить-
ся на работе с пациентом», 
— написал мэр.

Анкету можно заполнить 
в терминале или заранее в 
электронной медкарте на 
mos.ru и в мобильном при-
ложении ЕМИАС.ИНФО.

Лучшие 
технологические 
изобретения 
внедрили 
в производство

Более 700 проектов приня-
ли участие в технологических 
конкурсах Московского инно-
вационного кластера. Как рас-
сказал в своём телеграм-ка-
нале Сергей Собянин, многие 
из них были протестированы 
и внедрены в производство. 
Среди них, к примеру, разра-
ботка системы мониторинга 
трубопроводов и создание из-
носостойких покрытий. 

В обновлённом Дворце 
пионеров будут изучать 
искусственный интеллект

В сентябре этого года 
планируют завершить ре-
ставрацию Дворца пионе-
ров на Воробьёвых горах. 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале.

В обновлённом дворце 
будут лаборатории и ма-
стерские с высокотехно-
логичным оборудовани-
ем. Откроются новые на-
правления дополнитель-
ного образования, такие 
как искусственный интел-
лект и криптография, ге-
нетика и микробиология, 
конструирование косми-

ческих аппаратов и бес-
пилотных систем.

Это первая комплекс-
ная реставрация Дворца 
пионеров за 60 лет. Сей-
час в работе пять корпусов 
из семи. «Мы сохраняем 
исторический облик зда-
ний, включая такие знако-
вые помещения, как пла-
нетарий, обсерватория, 
Большой концертный зал, 
театральный блок», — от-
метил мэр.

Параллельно благо-
устраивают прилегающую 
к дворцу территорию и 
парк им. 40-летия ВЛКСМ.

На юге Москвы строится дорога, 
которая  свяжет шесть вылетных магистралей   

Строится трасса Солнцево 
— Бутово — Варшавское шос-
се. Новая шестиполосная ма-
гистраль, три участка которой 
уже открыты, станет дублёром 
юго-западной и южной части 
МКАД и свяжет сразу шесть 
магистралей: Минское, Боров-
ское, Киевское, Калужское, 
Варшавское и Симферополь-
ское шоссе. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём те-
леграм-канале.

«Четвёртая очередь трассы 
Солнцево — Бутово — Вар-
шавское шоссе уже готова 
на 65%, сдать её планируем 
раньше срока — в первой по-
ловине 2024 года», — напи-
сал мэр. Трассу планируют сдать в первой половине будущего года
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Денис Мантуров и Сергей Собянин (третий и четвёртый слева) 
проверили, как идёт строительство новых мощностей              
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Столица готовит-
ся принять участ-
ников Московского 

урбанистического фору-
ма. По мнению мэра Мо-
сквы Сергея Собянина, это 
главное городское собы-
тие второй половины лета. 

Победит тот, 
кто делает 
жизнь москвичей 
интереснее

По его словам, в этом 
году площадки форума, где 
будут обсуждать перспекти-
вы развития крупных горо-
дов, будут работать с 1 авгу-
ста по 10 сентября. 

«По традиции наряду с 
деловой программой в рам-
ках форума проходит от-
крытый фестиваль Urban 
Fest c лекциями, концер-
тами, выставками и мастер-
классами для всех, кто хо-

чет знать больше о своём 
родном городе», — напи-
сал мэр Москвы в блоге на 
своём личном сайте. 

Как всегда, москвичи 
будут участвовать в избра-

нии лауреатов премии Мо-
сковского урбанистическо-
го форума, присуждаемой 
городским сообществам, 
независимым проектам и 
отдельным людям, кото-
рые способствуют пози-
тивным переменам в сто-
лице. К слову, в прошлом 
году победителями стали 
парк «Яуза», дом культуры 
«ГЭС-2», благотворитель-
ный фонд «Старость в ра-

дость» и множество других 
ярких проектов, которые 
сделали жизнь москвичей 
интереснее и комфортнее.

«Приглашаю посетить 
главное событие второй 

половины лета»,  — напи-
сал Сергей Собянин.

В Зарядье 
проведут 
показ мод

Он также отметил, что 
в 2023 году выставочная и 
просветительская програм-
ма форума будет организо-
вана с особым размахом. Все 
шесть недель работы Урба-

нистического форума в го-
роде будут работать четыре 
большие площадки, посвя-
щённые настоящему и пер-
спективам развития Москвы.

К примеру, на экспози-
ции в Манеже можно бу-
дет ознакомиться с новой 
транспортной реальностью 
нашего города — действую-
щими и перспективными 
линиями метро и МЦД и 
другими проектами, дела-
ющими поездки по горо-
ду ещё быстрее, удобнее и 
безопаснее.

«В Гостином Дворе рас-
скажут о московском здра-
воохранении и образова-
нии завтрашнего дня, мно-
гие элементы которого при-
сутствуют в нашей жизни 
уже сегодня. Маленьких го-
стей ждёт не обычное игро-
вое пространство с интерак-
тивными проекциями», — 
сообщил мэр Москвы.

В Зарядье откроется пло-

щадка «Город для каждо-
го», посетив которую мож-
но будет совместить актив-
ный отдых с насыщенной 
культурной и развлекатель-
ной программой. Спортив-
ные тренировки будут про-
ходить прямо на Парящем 
мосту. В малом амфитеатре 
расскажут об искусстве, о 
моде и о различных город-
ских проектах. В большом 
амфитеатре запланирова-
ны кинопоказы, выступле-
ния артистов и танцеваль-
ные мастер-классы.

А на площадках под от-
крытым небом в Лужниках 
гостей ждут выступления 
цирковых артистов и улич-
ных музыкантов, гастроно-
мический фестиваль, мод-
ные показы, декорации ки-
ногорода, разнообразные ма-
стер-классы и соревнования.

Подробности на сайте: 
mosurbanforum.ru

СПОРТИВНЫЕ ТРЕНИРОВКИ 
БУДУТ ПРОХОДИТЬ ПРЯМО 
НА ПАРЯЩЕМ МОСТУ

Каким будет твой город Московские 
школьники 
«озолотились» 
на Европейской 
географической 
олимпиаде

Европейская географиче-
ская олимпиада проходила 
с 24 по 30 июня в Сербии. 
Ученики сдавали письмен-
ный и мультимедийный те-
сты, а затем был практиче-
ский тур. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём 
телеграм-канале.

Школьники из основной 
сборной Москвы завоевали 
две золотые, пять серебря-
ных и одну бронзовую ме-
дали. Ещё комплект заво-
евала команда юниоров — 
по одной медали каждого 
достоинства. 

В Москве 
разработана 
зарядная станция 
для электромобилей

На зарядной станции, раз-
работанной в Москве, смо-
гут одновременно «заправ-
ляться» три электромобиля. 
Время зарядки — от 10-20 до 
40-60 минут. Об этом Сергей 
Собянин рассказал в своём 
телеграм-канале:

«Разработка предназначе-
на для установки на город-
ских объектах, в спальных 
районах или коттеджных по-
сёлках. Она оснащена защи-
той от утечки тока и кноп-
кой аварийной остановки 
заряда».

В год московское пред-
приятие сможет изготавли-
вать более 500 таких стан-
ций.

Дублёр Кутузовского 
планируют 
достроить 
в этом году 

Продолжается строи-
тельство Северного дублё-
ра Кутузовского проспек-
та. «Новую шестиполосную 
вылетную магистраль стро-
им от делового центра «Мо-
сква-Сити» и ТТК до транс-
портной развязки на пере-
сечении МКАД с Молодо-
гвардейской улицей. Дальше 
она выйдет на Северный об-
ход города Одинцово в Мос-
ковской области», — напи-
сал мэр в телеграм-канале.

Общая протяжённость до-
роги составит более 20 км, в 
том числе основной ход — 
около 10 км. Основные стро-
ительно-монтажные работы 
на дуб лёре планируется за-
кончить в этом году.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

На выставке «Город для каждого» на Урбанфоруме в 2022 году   
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Большой парк для обслуживания электробусов открыли в Москве 
Через пять лет в Москве две 

трети городского наземного 
транспорта будут передвигаться 
на электрической тяге. Об этом 
во время открытия электробус-
ного парка «Митино» рассказал 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

Сегодня  наш город является 
лидером по числу электробусов 
среди европейских мегаполисов.

 — На городских маршрутах 
работает уже 1,1 тысячи совре-
менных экологически чистых 
машин. Заключены контрак-
ты на поставку ещё 1,2 тысячи 
электробусов. Таким образом, 
в 2024 году в городе их будет по-
рядка 2,2 тысячи. У новых ма-
шин запас хода после подзаряд-
ки увеличен с 40-50 до 80 кило-

метров, — отметил Собянин. 
Для обслуживания этих ма-

шин необходимо заранее подго-
товить инфраструктуру. В июле 
прошлого года открыли первый 
электробусный парк в Красной 
Пахре. И вот введён второй — в 
районе Митино.

Техническое обслуживание 
электробусов на улице Зенитчи-
ков будет осуществлять произво-
дитель машин — ПАО «КамАЗ», 
с которым заключили контрак-
ты жизненного цикла на 15 лет.

В день открытия электробус-
ного парка в нём провели экс-
курсию для местных жителей. 
В дальнейшем планируется сде-
лать такие посещения регуляр-
ными. На городских маршрутах работают более тысячи электробусов  
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Московский 
урбанистический 
форум начнётся 
1 августа
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В общегородской пункт 
набора на контракт-
ную службу ежеднев-

но приходят десятки чело-
век. Почему горожане жела-
ют служить в армии, выяс-
нял корреспондент «ЮВК». 

Водители в армии 
нужны  

Житель района Марьи-
но Василий уже разменял 
полвека, но уверен, что к 
службе ещё годен. 

— Я уже давно хочу от-
правиться в зону СВО, что-
бы помочь ребятам на пере-
довой. Кроме того, я вижу 
в этом возможность себя 
взбодрить, что-то поменять 

в своей жизни, — расска-
зал он.

До пункта на улице 
Яблочкова Василий не-
сколько раз ходил в рай-
онный военкомат, чтобы 
записаться добровольцем. 
Однако поскольку моби-

лизации нет, там ему отка-
зали. Но однажды, ожидая 
приёма, обнаружил брошю-
ру, в которой рассказыва-
лось о контрактной службе.

Василий, как и большин-
ство его ровесников, в своё 
время проходил срочную 
службу в армии. В воинской 
части он был связистом. До 
дембеля ему пришлось по-
бывать и в Калуге, и в Мо-
скве, и даже в Азербайджане. 

— После армии я всю 
жизнь проработал в МВД 
водителем и думаю, что моя 
специальность будет вос-
требована. Тогда я водил 
легковую, но у меня есть все 
категории, так что точно 
пригожусь как шофёр, го-

тов пересесть на грузовик 
или автобус, — уверен он. 

Хочу начать жить 
по-новому

Василий понимает толк 
в планировании. И свою 

жизнь после завершения 
контракта он видит доволь-
но ясно.

— Сотрудники поли-
ции выходят на пенсию 
рано. Сей час я не ра-
ботаю. Только получаю 
пенсию за выслугу. Жить 

можно, но деньги всё рав-
но нужны. Я начал обу-
страивать быт по-новому, 
и зарплата контрактни-
ка вполне позволит на-
копить на комфортную 
старость, — делится он 
своими мечтами.

Впрочем, кое-что всё-
таки беспокоит Василия. 
Много лет назад он пере-
жил операцию по пересадке 
почки, а теперь опасается, 
что это может стать причи-
ной отказа.

— Обидно будет, если 

меня развернут. В целом я 
себя прекрасно чувствую, 
так сказать, бодр и весел. 
В общем, буду надеяться 
на лучшее, — говорит муж-
чина.

Михаил 
ЩЕПИН

«Я ЕЩЁ ПРИГОЖУСЬ»
Москвичи готовы заключать контракт с ВС России

«У МЕНЯ В ПРАВАХ — ВСЕ 
КАТЕГОРИИ, ГОТОВ ВОДИТЬ 
ГРУЗОВИК ИЛИ АВТОБУС»

Что положено контрактникам и членам их семей

Некоторые мужчины приходят с жёнами 
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Волонтёры дежурят с 16 до 19 часов 
Уже несколько месяцев у станций метро, 

МЦД и вокзалов можно увидеть информа-
ционные стойки и дежурящих около них во-
лонтёров. Они раздают прохожим брошюры 
с описанием службы по контракту в Армии 
РФ и отвечают на вопросы заинтересовав-
шихся. На самых оживлённых станциях ак-
тивистов можно встретить с 16.00 до 19.00 в 
будни и с 14.00 до 18.00 в выходные.

В буклетах, которые они раздают, всем кон-
трактникам обещают постоянные регулярные 
выплаты и полное довольствие. Уже после 
окончания действия контракта все отслужив-
шие могут рассчитывать на льготы при посту-
плении в вуз, а также бесплатные абонемен-
ты в спортивные комплексы Минобороны.

Одно из мест дежурства находится рядом 
со станцией метро «Выхино», на улице Хло-
быстова. Тут на посту стоит активистка по 
имени Вера. Она рассказывает, что только 
за последний час к ней подошли пять чело-
век. Подходят как мужчины, так и женщины. 

По словам жительницы Рязанского рай-
она Ольги Петровой, служба по контракту 
— лучший способ комплектования армии, 
чем призыв в армию. 

— Человек, подписывая контракт, знает 
что делает. Он профессионально относится 
к службе, имеет мотивацию и время стать 
хорошим солдатом, — говорит женщина. 

Она берёт одну из брошюр, чтобы «по-

казать своим близким и знакомым». 
Подробную информацию о контракт-

ной службе в армии можно получить по 
тел. 117, на портале mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot.

Михаил ЩЕПИН

У  метро «Выхино» 
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Золотую медаль на 
прошедшем в Ни-
жегородской области 

первенстве России по сам-
бо завоевала выпускница 

7-го кадетского класса 
школы №2051 Елизаве-
та Логвинова из Некра-

совки. В соревновани-
ях приняли участие 

более 700 спортсме-
нов из всех регио-
нов страны. Елиза-
вета стала лучшей 
среди девочек 12-
14 лет. Ей 13, сам-
бо она занимает-

ся со 2-го класса.
— Сначала Лиза 

выбирала между сам-
бо и лёгкой атлети-

кой. Но после перво-
го же занятия по сам-
бо свой выбор сделала. 
Ей очень понравились 
и тренировка, и тренер, 

— рассказала «ЮВК» её 
мама Юлия Логвинова.

Сейчас Елизавета продол-
жает заниматься у заслужен-
ного мастера спорта, трене-
ра Евгения Ларина по шесть 
раз в неделю. Она уже дваж-
ды становилась призёром 
первенства России, но зо-
лото у неё первое. На сорев-
нованиях у неё было восемь 
поединков и из всех она вы-
шла победительницей.

Юлия считает, что по-
беда дочки на первенстве 
— это полностью заслуга 
её и тренера. А сама Лиза 
уверена, что не обошлось 
без помощи её спортивно-
го талисмана — маленькой 
игрушечной панды.

— Панде столько же лет, 

сколько Лиза занимается 
самбо. Она всегда берёт её 
с собой на соревнования. А 
ещё у неё есть примета — в 
поезде перед соревновани-
ями она надевает футбол-
ку с огурцами, — улыбает-
ся Юлия. 

Через несколько дней 
Елизавета улетает на спор-
тивные сборы в Минераль-

ные Воды, где будет гото-
виться к новым состяза-
ниям.

В школе она хорошистка. 
Её любимый предмет — ри-
сование. А свободное время 
любит проводить с сёстра-
ми. Их у неё четыре!

Наталья АНОХИНА

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАШкольница из Некрасовки 

стала лучшей самбисткой 
России

ПОМОГ ЕЁ СПОРТИВНЫЙ 
ТАЛИСМАН — МАЛЕНЬКАЯ 
ИГРУШЕЧНАЯ ПАНДА

Пенсионер c улицы Недорубова 
рядом с домом посадил сад

Превратить придомовую 
территорию дома 21 на ули-
це Недорубова в неболь-
шой садик решил житель 
дома Виктор Александро-
вич Алексеенко. Ему сейчас 
70 лет, раньше работал опе-
ратором станков с ЧПУ, 
участвовал в создании дета-
лей для космической стан-
ции «Мир»...

— Я переехал в эту мно-
гоэтажку в 2013-м. Тогда на 
газоне ничего ещё не росло. 
Всё началось с молодых со-
сен, которые сносил бульдо-
зер  у соседнего дома. Я их 
подобрал и высадил на на-
шем газоне, — рассказал он.

Сотрудники управляю-
щей компании привезли 
хорошей земли, и сосен-
ки прижились. Камни для 
украшения дворика он при-
вёз сам, на своей машине.

Сейчас на газоне воз-
ле дома растут не только 
сосны, но и голубые ели, 
маньчжурский и грецкий 
орехи, груша. Ещё Вик-
тор Александрович выса-
дил в палисаднике ежеви-
ку, шелковицу и черешню. 
Но главным украшением 
садика стали розы.

— На рынке купил не-
сколько кустов роз — ги-

бридные, парковые и пле-
тистые, которые в народе 
называют садовыми. Они 
очень красиво цветут, но 
не всегда приживаются в 
нашем климате. Я посадил 
пару лет назад несколько ку-
стиков, а в июле планирую 

посадить  ещё   несколько.
По словам Виктора Алек-

сандровича, работать над 
обустройством палисадни-
ка он решил не только для 
красоты, но и для примера 
местным ребятишкам.

— Я хотел, чтобы они зна-

ли, как и что растёт. Ребя-
та частенько просят сорвать 
ягоды или цветы, я им не 
отказываю. Только прошу 
аккуратнее по газону хо-
дить, чтобы ничего не пе-
реломать, — рассказал он.

София РОСТОВЦЕВА

Главное украшение сада — розы 
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Охранители 
семьи

8 июля — большой праздник, 
которому надо бы стать ещё 
больше. День семьи, любви и 
верности. Была б моя воля, в 
государственной табели о ран-
гах я поставил бы его на вто-
рое место после Дня Победы. 
А то и на первое. Потому что с 
семьями в России сегодня — 
настоящая беда.

Число законных, зареги-
стрированных браков падает 
с каждым годом. Число разво-
дов растёт. Государство пыта-
ется «подсластить» эту неве-
сёлую статистику, причисляя к 
семейным союзам так называ-
емые гражданские браки. Хотя 
все знают, что они не настоя-
щие. Что таким бракам рас-
пасться — раз плюнуть. Снял 
глава семейства плащ с ве-
шалки, захлопнул дверь — и 
нет никакой семьи! Понятное 
дело, в этом случае бессмыс-
ленны разговоры о праве на-
следования, об обязатель-
ствах родителей по воспита-
нию детей. Дальше пробле-
мы нарастают, как снежный 
ком. Для детей разводы ро-
дителей — это мины замедлен-
ного действия. Травмы, нане-
сённые разводами, сначала не 
видны. Это потом начинаются 
психические отклонения, па-
нические атаки, алкоголизм, 
наркомания и другие беды.

Обо всём этом говорили мы 
с отцом Павлом, настоятелем 
храма Петра и Февронии в 
Марьине. Это, кстати, един-
ственная в Москве приход-
ская церковь, посвящённая 
памяти русских покровите-
лей семьи. Есть ещё одна — 
на Таганке, но она находится 
в Покровском монастыре. Та-
ганский храм древний, а ма-
рьинскому — всего несколь-
ко лет от роду.

Отец Павел сам дерзнул вы-
брать, в честь кого из святых 
строить новый храм. Пото-
му что много лет занимается 
проб лемами семьи, даже не-
сколько книжек об этом напи-
сал. И лучше других понимает, 
как вернуть институту семьи 
прежнюю прочность.

Строительство семьи — труд 
неимоверный, каждодневный. 
Однако немало людей считают 
сегодня, что это труд бессмыс-
ленный. Вопрос вопросов — 
как их переубедить?

Михаил 
Петров,
ведущий 
редактор
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В Марьине спасатели 
освободили 
мужчину, два дня 
просидевшего 
в ящике 
«добрых вещей»

Утром в службу 112 поступило 
сообщение о том, что человек за-
стрял в ящике для сбора вещей 
на улице Перерве и ему необхо-
дима помощь. На место проис-
шествия приехал расчёт пожар-
но-спасательного отряда №215.

— Пожарных встретила зая-
вительница, она проводила спе-
циалистов до ящика, внутри ко-
торого находился мужчина. По 
словам пострадавшего, два дня 
назад он решил залезть в бокс 
и обратно выбраться не смог, но 
звать на помощь не решился, и  
всё это время предпринимал по-
пытки освободиться, — сообщи-
ли в пресс-службе Департамен-
та ГОЧСиПБ.

Странные звуки из ящика ус-
лышала проходившая мимо жен-
щина, не смогла остаться в сто-
роне и вызвала подмогу.

По телефону прибывшие по-
жарные связались с владель-
цем ящика и получили разреше-
ние на вскрытие. В присутствии 
полиции специалисты срезали 
замок, открыли дверцу, после 
чего дали пострадавшему воды 
и передали его сотрудникам по-
лиции для дальнейшего разби-
рательства.

Светлана РАВЕНСКАЯ
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В редакцию обратился 
житель дома на ули-
це Юных Ленинцев 

Алексей Владиславович с 
таким вопросом: «Можно 
ли самому высадить живую 
изгородь, чтобы не ходили 
по газону под окнами?» В 
вопросе разбирался «ЮВК».

Высадку 
стоит согласовать

Как отмечает главный са-
довник ГБУ «Жилищник 
района Кузьминки» Вла-
димир Зотимов, жители по 
собственной инициативе, 
конечно, могут высадить 
кустарники. 

— Это не запрещено. Од-
нако согласно 743-му поста-
новлению Правительства 
Москвы высадка требует 
согласования с балансодер-
жателем территории. Чаще 
всего это районный «Жи-
лищник». Потому что под 
землёй могут находиться 
коммуникации. Конечно, 
малое количество кустар-
ников нужно закапывать 
глубоко, да и растут они в 
отличие от деревьев кор-
нями не вниз, а, так ска-
зать, вширь. Но тем не ме-
нее если корни повредят 
какие-либо инженерные 

сети, то человек, который 
посадил растения, будет 
нести полную ответствен-
ность, — рассказывает Зо-
тимов.

Недовольные 
жильцы выкопали 
изгородь

Также он говорит, что 
лучше согласовать высад-
ку ещё и со своими сосе-
дями.

— У нас был случай в про-
шлом году как раз на улице 
Юных Ленинцев. Женщи-
на решила высадить живую 
изгородь, а другие жители 
написали жалобу. На сле-
дующий день мы пришли 

на место, а кустов уже нет. 
Оказалось, кто-то из недо-
вольных жильцов решил 
действовать на опережение 
и выкопал их сам, — вспо-
минает главный садовник.

Если же соседи не про-

тив, то и «Жилищник», ско-
рее всего, не откажет в вы-
садке.

— Во время поливочно-
го сезона мы без проблем 
можем поливать расте-
ния, подрезать кустарни-
ки. Нужно только попро-
сить, — добавляет Зотимов.

Берите трёхлетние 
саженцы

Как ие же к устарни-
ки лучше высадить, что-
бы растения прижились? 
По словам ведущего спе-
циалиста отдела благо-
устройства «Жилищника 
района Кузьминки» По-
лины Шабановой, лучше 

всего во дворе высадить 
лапчатку кустарниковую, 
кизильник обычный или 
блестящий.

— Эти растения непри-
хотливы и хорошо прижи-
ваются в столичном клима-

те. Высаживать их нужно 
либо в мае, либо в первой 
половине сентября. Лучше, 
если саженцы будут двух-
трёхлетними, ведь малень-
кие растения могут попро-
сту затоптать, — объясня-
ет она.

Обратитесь 
в «Жилищник» 
за помощью

Если живую изгородь хо-
чется, а самому сажать вре-
мени или возможности нет, 
можно обратиться в «Жи-
лищник».

— Я ежегодно составляю 
список обращений жите-
лей по высадке деревьев и 
кустарников в районе на 
следующий год и передаю 
его в столичный Департа-
мент природопользования 
и охраны окружающей сре-
ды. Специалисты там рас-
сматривают и решают, где 
можно высадить растения, 
а где нет, — отмечает Поли-
на Шабанова.

К примеру, по такой схе-
ме были высажены кустар-
ники кизильника во дворе 
дома 18, корп. 1, на Окской 
улице.

Михаил 
КОФАНОВ

СОГЛАСОВАТЬ ВЫСАДКУ 
ЛУЧШЕ И С СОСЕДЯМИ, 
И С «ЖИЛИЩНИКОМ»

Кизильник и лапчатка 
лучше приживутся
Как высадить живую изгородь в своём дворе 

Сергей Собянин пред-
ставил в Московскую го-
родскую избирательную 
комиссию документы, не-
обходимые для его реги-
страции в качестве кан-
дидата на должность мэра 
столицы. Об этом сооб-
щило Агентство город-
ских новостей «Москва».

«В числе документов 
кандидатом представле-
ны нотариально удостове-
ренные подписи 115 депу-

татов представительных 
органов местного само-
управления из 115 муни-
ципальных образований 
в Москве, а также иные 
необходимые докумен-
ты», — говорится в сооб-
щении агентства.

В ближайшее время 
Мосгоризбиркомом долж-
но быть принято решение 
по вопросу регистрации 
кандидата.

Олег ДАНИЛОВ
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Сергей Собянин 
подал в МГИК подписи 
муниципальных депутатов 
в поддержку 
своего выдвижения

На избирательных участках 
появятся терминалы 
для электронного 
голосования 

Этой осенью во время 
выборов мэра москвичи 
смогут проголосовать вне 
места своей регистрации. 
Для этого на участках уста-
новят специальные тер-
миналы. 

По словам депутата Гос-
думы Евгения Нифантье-
ва, чем больше людей при-
мет участие в выборах, тем 
будет лучше для развития 
города. 

— Если кто-то захочет 
подойти и, минуя членов 
участковой избирательной 
комиссии, отсканировать 
свой паспорт и соответ-
ственно принять участие 
в голосовании таким спо-
собом, почему бы и нет, — 
отметил Нифантьев. 

По его словам, техноло-
гии дистанционного голо-
сования уже оценили не 
только молодые люди, но 
и старшее поколение из-
бирателей. Им теперь не 
приходится в день выбо-

ров возвращаться в город 
со своих дачных участков. 

По мнению политолога 
Анны Фёдоровой, будущее 
устойчивой избирательной 
системы именно за элек-
тронным голосованием. 

Она отмечает, что в стра-
не растёт поколение, ко-
торое вообще не желает 
«возиться с бумажками». 
И логично, что государ-
ство идёт ему навстречу.

Как отмечает политтех-
нолог Алёна Август, тер-
миналы для голосования 
на участках — «важное и 
нужное нововведение». 

«Человек может жить не 
там, где он прописан. Это 
может быть молодая се-
мья или у человека дей-
ствительно такая ситуация, 
что он не хочет километры 
наматывать в метро или на 
автодорогах…» — добави-
ла она.

 Андрей 
ТОМЦЕВ

Сергей Собянин привёз документы лично 

Живая изгородь у дома 6, корпус 3, на Жигулёвской улице  
Гр
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В городском каршерин-
ге — новинка: в арен-
ду можно взять авто, 

которым может управлять 
инвалид. Особенность ма-
шин в том, что не нуж-
но жать на педали ногами. 
Автомобиль разгоняется и 
тормозит с помощью ры-
чага. Новинку протестиро-
вал корреспондент «ЮВК».

Бронь — через 
сайт

Недавно застудил на ры-
балке правое колено. За руль 
сесть не могу: будет больно на-
жимать на педали. Но нужно 
съездить на дачу. Возьму-ка в 
аренду авто с ручным управ-
лением!

Для аренды обычной ма-
шины в каршеринге нужно 
приложение оператора. Вы-
бираешь свободное авто — и 
можно ехать. Авто с «ручкой» 
заказывается на сайте компа-
нии. Причём не позднее чем за 
четыре часа до поездки. Я бро-
нирую машину на следующий 
день. Через пару часов зво-
нит оператор. Уточняем мой 
адрес, дату и время поездки.

На следующий день снова 
раздаётся звонок: оказывает-
ся, автомобиль к дому при-
гоняет техник. Это удобно. 
Обычная машина могла бы и 
в соседнем квартале стоять. 
Пришлось бы с больной но-
гой топать до неё! 

Техник заранее сам фикси-
рует повреждения. Такое пра-
вило ввели, потому что чело-
веку на инвалидной коляске 
тяжело выискивать на авто 
вмятины. Также техник помо-
жет сесть в авто, уберёт в салон 
коляску. Но просить об этом 
лучше заранее, когда уточня-

ете с оператором по телефону 
дату и время поездки. 

В день — по 
несколько заявок

Машины с ручным управле-
нием появились в парке опе-
ратора весной. В пресс-службе 
компании рассказали: такую 
услугу ввели по просьбе кли-
ентов. Машин на «ручке» пока 
немного — всего четыре шту-
ки. Но они не простаивают. В 
день поступает по несколько 
заявок. Появились даже по-
стоянные клиенты. 

— Машины, бывает, берут 
на несколько дней. Например, 
для временной замены своего 
авто, которое находится на ре-
монте в сервисе, — пояснили 
в пресс-службе. 

Техник привозит к моему 
подъезду корейский седан. Эту 
модель выбрали не случайно. 
Она низкая — инвалиду будет 
удобнее в неё садиться. 

Завожу двигатель. Ря-
дом с рулём — рычаг тор-
моза и газа. Жму вперёд 
— машина тормозит, на-
зад — разгоняется. Педали 
на всякий случай тоже есть. 

Поворачиваю от своего 
дома на улицу Шумилова. 
Первое время ехать на «руч-
ке» не очень-то удобно — бо-
юсь, что затормозить вовремя 
не успею! Но через полчаса 
осваиваюсь. По Волгоград-
скому проспекту выезжаю на 
МКАД и беру курс на Мыти-
щи, рядом с которыми нахо-
дится дача.

На очереди — 
ручки-«лентяйки»

В пресс-службе отметили: 
в перспективе в машинах для 
инвалидов появятся так на-
зываемые ручки-«лентяйки». 
С их помощью можно вра-
щать руль одной рукой. Пом-
ню, мой родственник упал со 
стремянки на даче. Сломал 
правую руку. Вращать руль 

левой ему было очень тяже-
ло. Ручка-«лентяйка» выру-
чила бы!

Путь до дачи и обратно за-
нимает 2,5 часа. Паркую ма-
шину около своего дома. Пора 
расплачиваться за поездку. Де-
лается это с помощью прило-
жения оператора. В нём ука-
зываются данные банковской 
карты.

При аренде оплачивается 
время, на которое берёте авто. 
Я бронировал на три часа за 412 
рублей. Плюс нужно запла-
тить за пройденное расстояние. 
Каждый километр — 9 рублей. 
В общей сложности плачу чуть 
больше 1200 рублей. Эконо-
мия есть. По опыту знаю: по-
ездка на дачу и обратно на так-
си обошлась бы в два-три раза 
дороже. 

Роман НЕКРАСОВ

Автомобиль к дому 
подгонит техник  

ЗАЯВКУ НАДО СДЕЛАТЬ 
НЕ ПОЗДНЕЕ ЧЕМ ЗА ЧЕТЫРЕ 
ЧАСА ДО ПОЕЗДКИ 

Погиб 
на Волгоградском 
проспекте

3 июля в десять утра 
мужчина на грузовике 
FAW ехал по Волгоград-
скому проспекту и на 
пересечении с Ташкент-
ской улицей врезался в 
попутный «Хёндай», оста-
новившийся на светофо-
ре. Водитель легковушки 
погиб на месте.  

Столкнулись 
на улице 
Маршала 
Полубоярова

3 июля в одиннадцать 
утра мужчина на «Рено» 
ехал по улице Марша-
ла Полубоярова и при 
повороте на Приволь-
ную улицу не уступил 
дорогу встречному мо-
тоциклу БМВ. Произо-
шло столкновение, в ко-
тором пострадал мото-
циклист. Скорая увезла 
его в больницу с перело-
мом ключицы и закры-
той черепно-мозговой 
травмой.

Пострадал 
на Таганрогской 
улице

4 июля в половине 
одиннадцатого  утра 
мужчина на «Ауди» ехал 
по двору дома 7а на Та-
ганрогской улице и сбил 
мужчину на электрове-
лосипеде. Пострадав-
шего увезла скорая с 
переломом стопы, за-
крытой черепно-мозго-
вой травмой и сотрясе-
нием мозга.

Отдел 
Госавтоинспекции 

УВД по ЮВАО

ДТП

Автомобиль разгоняется и тормозит с помощью рычага
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В каршеринге теперь 
можно арендовать 
машину с ручным 
управлением 
для инвалидов
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Сообщество родитель-
ской взаимовыручки 
«Родительский день» 

объединяет более 300 семей 
из ЮВАО, других районов 
Москвы, регионов. Здесь 
помогают семьям в сложной 
жизненной ситуации. Стать 
другом сообщества и тоже 
помогать может каждый.

Обустроили 
квартиру

За четыре года актив-
ные родители помогли бо-
лее чем 50 семьям решить 
различные проблемы.

— Многодетная мама трёх 
дочек, в прошлом выпускни-
ца интерната Елена из дерев-
ни Ивакино под Можайском, 
обратилась с просьбой помочь 
обустроить квартиру. Ей пе-
редали диван, холодильник, 
двухъярусную кровать, — рас-
сказала доброволец Ольга Со-
ловьева из Лефортова.

Исполнили мечты
На Новый год и в дни 

рождения именинников 
волонтёры исполнили же-
лания около 60 ребят.

Дочка мамы-колясочни-
цы тринадцатилетняя Сера-
фима из Люблина получила 
в подарок редкую акварель и 
дом для спасённого котёнка; 
любитель чтения одиннад-
цатилетний Матвей из Тек-
стильщиков, которого вос-
питывает одинокая мама, 
— подборку детских энци-
клопедий. 

Для школьников 
и малышей

Сейчас в сообществе ак-
тивно готовятся к новому 
учебному году. 

Волонтёр с Белоречен-
ской Тамара ухаживает за 
тяжело больной мамой-ин-
валидом. В свободное время 
помогает семьям с детьми.

— А кция «Соберись 
в школу и детский сад» 
проходит у нас уже третий 
год. Мы соберём школьные 
принадлежности и то, что 
нужно малышам для твор-
чества, — сказала Тамара.

Адресаты акции в этом 

году — три десятка нуж-
дающихся семей из Мо-
сквы, а также из отдалён-
ного посёлка Максатиха 
Тверской области и ребя-
та из реабилитационных 
центров в городе Лесное и 
посёлке Косковская Горка 
под Тверью, куда попада-
ют дети, временно изъя-
тые из неблагополучных 
условий.

— Нужны общие тетради, 

ручки, карандаши, альбо-
мы, краски, кисточки, фло-
мастеры, пластилин, цвет-
ной и белый картон, цвет-
ная бумага, пеналы, линей-
ки, развивающие игры для 
детей от трёх до семи лет, 
— пояснили в сообществе.

Все принадлежности — 
строго новые. Передать их 
можно по адресу: Красно-
дарская ул., вл. 50 (помеще-
ние малого храма), с помет-
кой «Школа» каждое вос-
кресенье с 16.30 до 19.00 или 
около метро «Люблино» по 
предварительной догово-
рённости в мессенджере 
8-926-563-9792.

Телеграм-канал сообще-
ства t.me/rodden281318.

Ольга СОКОЛОВА

Родители из округа помогут 
собраться в школу ребятам 
из глубинки Вы тоже можете  присоединиться! 

ВСЕ ПИСЬМЕННЫЕ 
ПРИНАДЛЕЖНОСТИ ДОЛЖНЫ 
БЫТЬ НОВЫМИ 

Дети должны пойти в школу «во всеоружии»  
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Сергей Собянин  встре-
тился с активистами на-
шего округа и ответил на 
различные вопросы. 

Об усадьбе 
Кузьминки-
Люблино  

Отвечая на 
просьбу жи-
теля района 
Ку з ь м и н -
ки Артура 
М а з о е в а 
о необхо-
д и м о с т и 
п р и в е д е -
ния зоны 
о т д ы х а в 
п о р я д о к , 
Собянин за-
метил, что эта 
огромная зелёная тер-
ритория на Юго-Восто-
ке Москвы давно нуж-
дается в реабилитации. 
Особое внимание необ-
ходимо будет уделить ре-
ставрации усадьбы кня-
зей Голицыных, распо-
ложенной здесь. 

Сейчас завершается пе-
редача на баланс города 
зданий усадьбы, а также 
решается вопрос о прави-
лах использования мест-
ных особо охраняемых 
территорий. 

— В следующем году 
планируем разработать 
проект реабилитации и 
обсудить его с жителями, 
— отметил Сергей Собя-
нин. 

О благоустройстве 
прудов-
регуляторов 
в Марьине    

Предприниматель Ана-
стасия Савкина задала во-
прос:  

— Успеют ли в этом году 
завершить реконструкцию 
береговой зоны прудов-ре-
гуляторов в Марьине?

По словам Собянина, 
объём работы у прудов 
необходимо выполнить 
очень большой.

—  С одной стороны, 
водоёмы содержались в 
относительном порядке, 
но с конца семидесятых 
годов представления о 
том, как должна выгля-
деть зона отдыха у воды 
в Москве, сильно изме-
нились. Поэтому реше-

ние о начале комплексной 
реконструкции мы при-
няли. Сейчас, как вы на-
верняка видели, там уже 
ведутся работы, — сооб-
щил он. 

После реконструкции 
на берегах установят но-
вые уличные светильни-
ки, лавочки, посадят сот-
ни новых деревьев.

— Надеюсь, что в этом 
году мы все работы закон-
чим, — заявил Сергей Со-
бянин.

Об экологии 
Жительница района 

Некрасовка задала вопрос 
об экологической ситуа-
ции в округе. 

Сергей Собянин на-
помнил, что за послед-
ние годы в ЮВАО были 
ликвидированы две круп-
ные мусорные свалки в 
Некрасовке и в Печат-
никах. На месте послед-
ней создан современный 
парк для любителей экс-
тремальных видов спорта. 

Проведена реконструк-
ция Люберецких и Курья-
новских очистных соору-
жений. 

Самым сложным с точ-
ки зрения влияния на 
экологию в ЮВАО всег-
да был Московский НПЗ 
в Капотне. 

— 10 лет на заводе идёт 
модернизация производ-
ства.  Ещё два-три года — 
и это будет один из самых 
чистых заводов в Европе, — 
отметил Сергей Собянин.  

Игорь 
СИБИРЯКОВ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Читайте «Юго-Восточный курьер» 
в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты 

«Юго-Восточный курьер»: общественно-политическая жизнь столицы и округа, ак-
туальные проблемы и достижения в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, новости строительства и благоустройства, хро-
ника происшествий, социальные инициативы и варианты досу-
га, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке 

t.me/UV_Kurier_UVAO.
Смотреть 
здесь

Ответы на судоку со стр. 16

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Сергей Собянин 
ответил на вопросы 
жителей ЮВАО   
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Выпускники столичных 
школ, которые в этом году 
углублённо готовились к 
сдаче Единого государствен-
ного экзамена на практику-
мах, показали высокие ре-
зультаты. Сократилась доля 
детей с двойками и трой-
ками, и увеличилась доля 
школьников с максималь-
ными ста баллами. Об этом 
Сергей Собянин рассказал 
на встрече с жителями Юго-
Восточного округа. 

Он отметил, что в самом 
ЕГЭ ничего плохого нет, но, 
по его мнению, системная 
проблема школьного обра-
зования состоит в том, что 
школьников никто не учит, 
как правильно выдерживать 
экзаменационное испытание. 

— Мы начали проводить 
проект в значительном ко-
личестве школ московских. 
В последнюю четверть года 
выпускников начали систем-
но готовить именно к сдаче 

ЕГЭ. Не репетиторы, кото-
рым надо деньги платить, не 
во внеурочные часы — прямо 
в школе, в привычном классе 
знакомый школьнику препо-
даватель работает со школь-
ником, — рассказал он. 

Собянин отметил, что 
дети, готовившиеся к ЕГЭ 
на практикумах в школах, 
сдали экзамены значитель-
но лучше.

— При этом значительно 
меньше их родители потра-
тили денег. Образование — 
это не просто какая-то аб-
стракция, это билет в буду-
щую жизнь, возможность 
поступить на бюджетные 
места в лучшие вузы, полу-
чение хорошей специаль-
ности, а потом хорошей ра-
боты, — отметил Собянин.

Новый формат подготов-
ки к выпускным экзаменам 
разработали по запросам са-
мих старшеклассников и их 
родителей. Его бесспорную 

эффективность поддержала 
Общественная палата Мо-
сквы. В рамках проекта у 
детей впервые прошли две 
волны пробных ЕГЭ, ко-
торые не влияли на оцен-
ки, чтобы ребята в реаль-
ных условиях могли оценить 
свои знания в динамике. До 
1 февраля завершилась часть 
предметов, изучаемых на ба-
зовом уровне, кроме матема-
тики, истории, общество-
знания и физической куль-
туры. И в учебное расписа-
ние были включены практи-
кумы по подготовке к ЕГЭ 
по выбранным для сдачи 
предметам. Их посещали 
более 43 тысяч детей из 406 
школ. Это 80% всех москов-
ских выпускников. Прак-
тикумы занимали не менее 
40% учебного времени. На 
них дети со схожим уров-
нем подготовки проходили 
сложные темы и выполняли 
задания экзаменов без оце-

нок и контрольных. 74% ро-
дителей положительно оце-
нили проект и считают, что 
его нужно продолжить.

Как рассказал Павел 
Скворцов, отец выпускни-
цы школы №2087 «Откры-
тие» из района Марьино, 
новый формат подготовки 
к ЕГЭ позволил его дочери 
Анастасии не только потре-
нироваться в выполнении 
заданий, но и, что даже важ-
нее, обрести уверенность. 

— В итоге Настя успеш-
но сдала экзамены по рус-
скому языку, математике и 
биологии, получив достой-
ные результаты — лучше, 
чем те, на которые мы рас-
считывали изначально. Мы 
очень благодарны педагогам 
родной школы, которые уде-
лили немало времени и сил 
подготовке ребят. Во мно-
гом именно их усилия по-
могли нам, — заявил Павел. 

Евгений БАКИН

Клубов 
пока десять

В конце июня в столице 
открылись 15 новых цен-
тров московского долголе-
тия (ЦМД). Один из них — 
в Марьине, в парке 850-ле-
тия Москвы, напротив 17-го 
дома на Батайском проезде.

ЦМД «Марьино-2» — лет-
ний павильон тёмно-зелё-
ного цвета. Здесь москвичи 
старшего возраста, как и во 
всех других центрах, могут 
бесплатно заниматься в раз-
личных клубах. Помещение 
отремонтировали и оформи-
ли в фирменном стиле про-
екта. В центре сейчас 10 клу-
бов по интересам, и число их 
будет расти.

В парке 
дышится легко

— Это единственный в 
городе центр московского 
долголетия, который ра-
ботает на территории пар-
ка. Все занятия проходят на 
открытом воздухе. В пави-
льоне — одно универсаль-
ное помещение площадью 
119 квадратных метров. У 
нас есть всё необходимое 
для занятий, например сто-
лы для творческих поде-
лок и настольных игр. Здесь 
же проходят уроки по не-

мецкому языку и освоению 
гаджетов. Есть в центре на-
стольный теннис, дартс. А 

по утрам, в 10.15, — утрен-
няя гимнастика, — расска-
зала главный специалист 

ЦМД «Марьино-2» Ната-
лья Крылова.

В центре можно и кино 
посмотреть. На улицу выно-
сят интерактивные панели 
— сиди и наслаждайся. У по-
сетителей спрашивают, что 
бы они хотели посмотреть. 
Недавно, например, «кру-
тили» новый фильм Сергея 
Урсуляка «Праведник». Ре-

гулярно на экранах — вир-
туальные экскурсии, после 
которых можно послушать 
лекции по истории. 

В павильон — 
вместе с внуками

По субботам и воскресе-
ньям вечером у павильо-
на можно петь в караоке 
и танцевать на дискотеке. 
Любимые музыкальные 
запи си можно приносить 
с собой. 

 — Я изучаю различные 
виды гимнастики. На све-
жем воздухе среди зелени 
заниматься намного при-
ятнее, чем в душном зале. 
Я могу подсказать нашим 
участникам полезные для 
здоровья физические упраж-
нения. Бывает, приходим в 
павильон вместе с внуками, 
— говорит 73-летняя Люд-
мила Баранова.

Виктория 
КАЙТУКОВА

i Центры московского 
долголетия работают 

без выходных с 10.00 
до 20.00. Единый справочный 
тел. Департамента труда 
и социальной защиты 
населения г. Москвы 
(495) 870-4444. Расписание 
мероприятий смотрите 
на сайте dszn.ru в разделе 
«Центры московского 
долголетия».

И каждое утро — гимнастика!
В Марьине открылся новый центр московского долголетия

В ЦЕНТРЕ ПРОХОДЯТ 
УРОКИ ПО ИЗУЧЕНИЮ 
НЕМЕЦКОГО ЯЗЫКА 
И ОСВОЕНИЮ ГАДЖЕТОВ

В центре работают 10 клубов 
по интересам 
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Павел Скворцов считает, что новый формат подготовки к ЕГЭ 
позволил его дочери Анастасии обрести уверенность

Сенатор 
РФ — пред-
ставитель 
Мосгорду-
мы в верх-
ней палате 
российско-
го парла-
мента Инна 
Святенко: 

— Проект «Московское дол-
голетие» уже имеет феноме-
нальный успех. Ни в одном го-
роде мира людям старшего 
возраста не предоставляют-
ся такие возможности в сфе-
ре физкультуры, хобби, твор-
чества, обучения, волонтёрства 
на базе городских учреждений. 
Сотни тысяч москвичей уже 
пользуются этими возможно-
стями. Но при этом мы видим, 
что открытие отдельных пло-
щадок для «долголетов» в рай-
онах города всегда привлекает 
новых участников. Ведь соб-
ственный центр — это всегда 
новые активности, новые зна-
комства, новые возможности. 
Такие центры, как наш, в Ма-
рьине, будут нести для старшего 
поколения и функцию «третье-
го дома», общественной гости-
ной — социального клуба, куда 
можно прийти без расписания 
и плана, просто почитать кни-
гу или пообщаться с людьми с 
близкими заботами, мыслями. 
Это чувство общности, приня-
тия также необходимо человеку 
для полноценной жизни в лю-
бом возрасте, и центры москов-
ского долголетия помогут за-
крыть эту важную потребность.

Это новые 
возможности
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Новый формат подготовки к ЕГЭ в московских школах 
показал бесспорные позитивные результаты РОДИТЕЛЯМ
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В Люблинском межрай-
онном следственном 
отделе (МРСО) СУ по 

ЮВАО Главного следствен-
ного управления Следствен-
ного комитета (ГСУ СК) РФ 
по г. Москве завершили рас-
следование уголовного дела 
в отношении 34-летнего 
мужчины. Он обвиняется в 
ненадлежащем воспитании 
своего девятилетнего сына, 
его истязании и доведении 
до самоубийства в июле 
прошлого года. Уголов-
ное дело направлено в суд.

Отец родной, 
а семья чужая

Мальчик Илья (имя изме-
нено) с рождения проживал 
в неблагополучной семье, 
родился в 2013 году, когда 
его родной отец отбывал на-
казание в колонии по при-
говору суда. Его воспитыва-
ла мать, которая регулярно 
прикладывалась к бутылке 
и жила сначала с сожите-
лем, а потом с новым мужем. 

— После освобождения из 
колонии в конце 2013 года 
родной отец Ильи в воспи-
тании и содержании ребёнка 
никакого участия не прини-
мал и не интересовался его 
судьбой. Вскоре он позна-
комился с женщиной и стал 
жить вместе с ней в её квар-
тире на Тихорецком буль-
варе в районе Люблино, — 
сообщил «ЮВК» старший 
следователь Люблинского 
МРСО СУ по ЮВАО ГСУ 
СК РФ по г. Москве Алек-
сандр Веденикин.

В 2019 году умерла родная 
мать мальчика, и отец ре-
бёнка забрал его к себе в се-
мью. С этого момента жизнь 
Ильи превратилась в насто-
ящий ад... 

Издевательствам 
не было конца

Мужчина не испыты-
вал никакой привязанно-
сти к собственному сыну 
и с первого дня совмест-
ного проживания стал из-
деваться над мальчиком. 

Постоянно оскорблял 
его без причины и да-
вал подзатыльники, 
унижал и избивал. Его 
27-летняя сожитель-
ница тоже глумилась 
над ребёнком, кото-
рый безропотно сно-
сил все унижения, об-
ливаясь слезами. 

Парочка нигде не ра-
ботала, зато оба лю-
били как следует вы-

пить. Всю семью содержа-
ла 70-летняя бабушка этой 
женщины, которая работа-
ла продавцом мороженого 
на другом конце Москвы. 
Она ездила каждый день на 
работу и приносила домой 
продукты и деньги, ухажи-
вала за ребёнком, корми-

ла и заботилась о нём — од-
ним словом, была для него 
единственным просветом 
в жизни.

— С восьми лет, с 2021 
учебного года, Илья обучал-
ся в 1-м классе обычной мо-
сковской школы, имел хо-
рошую успеваемость, учи-
теля и соседи отзывались о 
нём хорошо, только отмеча-
ли, что ребёнок замкнутый. 
О побоях и издевательствах  
мальчик никому не расска-
зывал, — говорит Александр 
Веденикин.

Признал вину
 не сразу  

После успешного оконча-
ния 1-го класса Илью ждали 

летние каникулы. Но вме-
сто игр и отдыха он получал 
новые порции скандалов и 
унижений. Отец и мачеха 
заставляли его писать про-
писи, которые не задавали 
в школе, приговаривая при 
этом: мы, мол, в твои годы 
летом отдыхали и играли, 
а ты уму-разуму учись! И он 
не выдержал...

...Днём около жилого 
дома на Тихорецком буль-
варе прохожие обнаружили 
тело девятилетнего маль-
чика с повреждениями, ха-
рактерными при падении с 
большой высоты, и тут же 
вызвали скорую помощь. 
Несмотря на попытки вра-
чей спасти жизнь ребён-
ка, он скончался в салоне 
скорой.

— Находившиеся в это 
время дома отец мальчика 
и мачеха обнаружили от-
сутствие Ильи в квартире, 
лишь когда под окнами сво-
ей квартиры увидели толпу 
людей, — говорит старший 
следователь. 

Отец сначала вину не 
признавал и говорил, что 
воспитывал сына в строго-
сти. При этом сам мужчи-
на рос в схожих условиях: 
с рождения своего родного 
отца он не знал, жил в не-
благополучной семье, вос-
питывался матерью и отчи-
мом, подвергался насилию.   

Позже мужчина признал 
свою вину и сказал, что не 
мог подумать, что такое вос-
питание, которое он приме-
нял, может довести до само-
убийства.

Уголовное дело переда-
но для направления в суд. 
Мужчине грозит наказание 
вплоть до 15 лет лишения 
свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Трагедия на Тихорецком бульваре  
В округе будут судить отца-тирана, который довёл до смерти собственного сына

О СИТУАЦИИ
В СЕМЬЕ 
МАЛЬЧИК 
НИКОМУ НЕ 
РАССКАЗЫВАЛ

В Выхине-
Жулебине 
поймали 
пассажира такси 
с гашишем

Вечером при несении 
службы на Волгоград-
ском проспекте сотруд-
ники Госавтоинспекции 
остановили такси. При 
проверке документов у 
водителя пассажир так-
си заметно нервничал и 
был раздражительным, 
и полицейские приня-
ли решение досмотреть 
автомобиль и находя-
щихся в нём людей. Во 
время личного досмо-
тра пассажира в его 
рюкзаке обнаружили 
и изъяли 14 свёртков 
с веществом неизвест-
ного происхождения 
общей массой свыше 
1300 граммов. Экспер-
тиза показала, что со-
держимое является нар-
котическим средством 
— гашишем. По словам 
задержанного мужчины, 
наркотик он собирался 
продавать. Возбуждено 
уголовное дело, подо-
зреваемого заключили 
под стражу.

Обчистила 
строительный 
магазин 
в Лефортове

Женщина на протяже-
нии нескольких дней по-
сещала строительный 
супермаркет, набирала 
большое количество то-
варов в тележки и вме-
сте с сообщниками пе-
рекладывала их в свои 
сумки. Делали это зло-
умышленники вдали от 
покупателей и персо-
нала. А затем она вы-
ходила из магазина, не 
оплатив товар. Однако 
их действия попали на 
камеры видеонаблюде-
ния, и, обнаружив пропа-
жу, сотрудники магазина 
заявили о случившемся 
в полицию. Подозревае-
мую женщину задержа-
ли. Возбуждено уголов-
ное дело. Её соучастни-
ков разыскивают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Трагедия случилась в этом доме 
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ОМВД района Марьино 
приглашает на службу

Приглашаются граждане от 18 
до 40 лет на должность младше-
го и среднего начальствующе-
го состава, а именно: полицей-
ский, полицейский (водитель) 
патрульно-постовой службы по-
лиции, участковый уполномочен-
ный полиции, имеющие среднее, 

среднее профессиональное и 
высшее образование.

Обращаться по телефону: 
8-916-566-3353 (Юлия Анато-
льевна, заместитель начальни-
ка по работе с личным соста-
вом). Адрес: Подольская ул., 8, 
кабинет 37.

08
61

В домах по реновации для инвалидов 
оборудовали более 230 квартир 

За время действия столич-
ной программы реновации 
в новостройках оборудова-
ли и передали под заселе-
ние 233 квартиры, которые 
приспособлены для прожи-
вания в них маломобильных 
граждан. Об этом во время 
пресс-тура, организованного 
информационным центром 
Правительства Москвы, со-
общил руководитель город-
ского Департамента строи-
тельства Рафик Загрутдинов.

— В каждом доме, кото-
рый мы сдаём для участни-

ков программы реновации, 
мы предусматриваем квар-
тиры для маломобильных 
горожан, — отметил он. 

По словам Загрутдино-
ва, такое жильё оборудова-
но особым образом. В квар-
тирах сделаны широкие ко-
ридоры и дверные проёмы, 
чтобы человек на коляске 
мог беспрепятственно про-
езжать, а также просторные 
санузлы с поручнями. 

Кроме этого, в квартирах 
для инвалидов нет порога 
между комнатой и балко-

ном, розетки и выключатели 
расположены на уровне глаз 
сидящего человека.

Загрутдинов отметил, что 
во многих новостройках соз-
даются подземные паркин-
ги. На них места для машин 
могут купить все горожане, 
участники программы рено-
вации — со скидкой. С на-
чала программы за пять лет 
уже продано около 5,2 тыся-
чи мест на паркингах, скид-
кой воспользовались 1,7 ты-
сячи семей.

Олег ДАНИЛОВ

В ГОРОДЕ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
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Этим летом отмечена 
небывалая активность 
змей. Вот и для жите-

ля района Люблино встреча 
с гадюкой на даче окончи-
лась плачевно. Змея укуси-
ла мужчину. Но в больни-
цу пострадавший не обра-
тился — предпочёл лечить-
ся народными методами. 
Подскочившей темпера-
туре, одышке, потоотделе-
нию значения не придавал. 
И только когда в области 
укуса началось отмирание 
тканей, записался на при-
ём к терапевту. Врач насто-
ял на экстренной госпита-
лизации. О том, как вести 
себя при встрече со змеёй и 
что делать, если ползучий 

гад всё же укусил, «ЮВК» 
рассказала преподаватель 
курсов по оказанию первой 
медицинской помощи, врач-
анестезиолог-реаниматолог 
Екатерина Спиридонова. 

1 Для чего 
стучать 

по дереву
— Отправляясь в поход или 

в лес за грибами, надевайте 
плотную  обувь, закрываю-
щую голени. Хорошо подой-
дут резиновые сапоги, — со-
ветует врач. — Внимательно 
смотрите под ноги. Ни в коем 
случае не нужно залезать ру-
ками в норы или дупла дере-
вьев. Прежде чем устроиться 

на привал, следует осмотреть-
ся и постучать по земле или де-
реву палкой, чтобы отпугнуть 
возможных «соседей».

 

2 Паника 
отменяется

Екатерина уверяет, что 
змея точно так же не жела-
ет встречи с вами, как и вы 
с ней.

— Заметив змею, просто 
дайте ей спокойно уползти. 
Не нужно пытаться убежать 
и паниковать. Змея укусит 
только в том случае, если по-
чувствует угрозу или вы сами 
будете воздействовать на неё, 
например, наступив, — пре-

дупреждает доктор. — Один 
из слушателей моего курса в 
этом году на рыбалке в Под-
московье нос к носу стол-
кнулся с гадюкой. Рассказал 
потом, что вспомнил мои со-
веты. Сразу замер, но продол-
жал внимательно наблюдать 
за змеёй. Та уползать не наме-
ревалась, и тогда он спокойно 
и медленно отступил назад, 

не совершая резких движе-
ний. Разошлись мирно!

3 Обратите 
внимание 

на узор
По словам врача, в сред-

ней полосе России мож-
но встретить только 
одну ядовитую змею — 

обыкновенную гадюку. 
— Её можно отличить по 

голове, визуально отделён-
ной от туловища, и тёмному 
узору на спине. Окрас при 
этом может различаться от 
серого до тёмно-бурого, — 
поясняет Екатерина.

 

4 Только 
без агрессии!

Есть действия, которые ни 
в коем случае нельзя совер-
шать при встрече со змеёй. 

— Никогда не пытайтесь 
убить змею — это опасно пре-
жде всего для вас и окружаю-
щих людей. Разъярённая змея 
становится по-настоящему 
опасна, а время укуса состав-
ляет каких-то две сотые се-
кунды, — предостерегает Ека-
терина. — Не протягивайте в 
сторону змеи руки или пал-
ки, так как змея может легко 
взобраться на них.

Не стоит трогать даже 
мёртвую гадюку: яд долгое 
время сохраняет своё дей-
ствие. И помните: ядовиты 
даже новорождённые детё-
ныши гадюки. 

5 Где живёт 
гадюка

Полезно знать, напри-
мер, что змеи очень плохо 
слышат. 

— В пространстве они ори-
ентируются в основном бла-
годаря зрению, вибрациям и 

колебаниям почвы. Поэтому 
не пытайтесь отпугнуть змею 
шумом или громкими крика-
ми, — советует врач.

Помните, что особенно 
змеи любят жить неподалё-
ку от болот или в зарослях во-
круг водоёмов. Днём они мо-
гут прятаться в сене, старых 
пнях или под стволами дере-
вьев, а также греться на тро-
пинках под лучами солнца.

 

6 Держите 
под рукой 

антигистамин
Если гадюка всё же уку-

сила, не паникуйте. Её яд не 
так опасен для человека, как 
считает народная молва, и 
смертельные исходы встре-
чаются достаточно редко.

— Примите антигистамин-
ный препарат, который жела-
тельно иметь при себе при вы-
лазках на природу, — говорит 
врач. — Наложите давящую 
повязку - не нужно наклады-
вать жгут и перетягивать ко-
нечность: свойства яда гадю-
ки таковы, что его безопаснее 
распространить по всему ор-
ганизму, а не «запереть», на-
пример, в пальце или в конеч-
ности, где он может нанести 
серьёзный вред. 

Не нужны и всевозможные 
разрезы или прижигания. Об-
ратитесь в медицинское уч-
реждение, где будет оказана 
необходимая помощь.

Оксана МАСТЮГИНА

Не кричите на гадюку
Шесть советов от врача-спасателя из ЮВАО, 
как вести себя при встрече со змеёй

ЯД ГАДЮКИ НЕ ТАК ОПАСЕН 
ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА, КАК СЧИТАЕТ 
НАРОДНАЯ МОЛВА

Гадюки любят жить у болот и в зарослях у водоёмов   

Эд
уа
рд

 К
ис

ли
нс

ки
й/
Ф
от

об
ан

к 
Ло

ри

Пятьдесят сотрудников МНПЗ сдали кровь в День донора
Акцию организовали при под-

держке компании «Газпром нефть» 
в рамках программы социальных 
инвестиций «Родные города». 

Как пояснили в пресс-службе 
Московского нефтеперерабатыва-
ющего завода, заводчане уже 11-й 
год подряд участвуют в таком ме-
роприятии. Забор крови проводят 
специалисты Федерального ме-
дико-биологического агентства 
(ФМБА) России. 

В этом году в акции, состояв-
шейся в День донора, приняли уча-
стие более 50 работников Москов-
ского НПЗ. Все они перед сдачей 
крови прошли специальное меди-
цинское обследование. Собран-
ный материал будет передан в ме-
дицинские учреждения Москвы, в 
том числе в Национальный иссле-
довательский центр детской гема-
тологии, онкологии и иммуноло-
гии им. Дмитрия Рогачёва, чтобы 

обеспечить компонентами крови 
нуждающихся по медицинским 
показаниям в её переливании. 

— Очень ценно, что волонтёры 
Московского НПЗ — ответствен-
ные и не безразличные к судьбам 
других людей. Лечебные учрежде-
ния всегда нуждаются в дополни-
тельных запасах компонентов кро-
ви. Она крайне необходима паци-
ентам с серьёзными заболевания-
ми и во время сложных операций. 
Переливание крови и её компонен-
тов ежегодно способствует спасе-
нию тысяч жизней, помогает вы-
здороветь миллионам людей, — 
отметила директор Центра крови 
ФМБА России София Голосова.

По словам заместителя генераль-
ного директора Московского НПЗ 
по правовым и корпоративным во-
просам Алексея Родионова, также 
сдавшего свою кровь, работники 
Московского НПЗ регулярно при-

нимают участие в акциях по сбо-
ру крови и активно поддержива-
ют донорское движение. 

— Я думаю, каждый осознаёт, что 
этот небольшой вклад — чья-то спа-
сённая жизнь, — отметил Родионов. 

Как напомнили в ФМБА доно-
ром может стать любой здоровый 
человек не моложе 18 лет, весом 
более 50 кг. Мужчины могут сда-
вать кровь не более пяти раз в год, 
женщины — не более четырёх. 

Врачи советуют не сдавать кровь 
натощак. За сутки до процедуры 
можно пить сладкий чай с варе-
ньем, соки, морсы, компоты, ми-
неральную воду и есть хлеб, суха-
ри, сушки, отварные крупы, ма-
кароны на воде без масла, овощи 
и фрукты. За 48 часов до визита к 
врачу нельзя употреблять алкоголь, 
а за 72 часа - принимать лекарства, 
содержащие аспирин и анальгети-
ки. Непосредственно после сда-
чи крови необходимо посидеть 
10-15 минут, в течение часа воз-
держаться от курения, сутки не 
употреблять алкоголь и не зани-
маться физкультурой. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Работники Московского НПЗ регулярно принимают участие в акциях по сбору крови
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Как безопасно осущест-
влять расчёты при по-
купке новой квартиры 

и не оказаться жертвой мо-
шенников, выяснил «ЮВК». 

Депозит 
нотариуса

 — Есть несколько спосо-
бов провести расчёты, ко-
торые позволяют обезопа-
сить интересы всех участни-
ков сделки. Остановимся на 
каждом из них в отдельности, 
— рассказывает Борис Кулик, 
начальник отдела финансово-
го просвещения Управления 
по связям с общественностью 
ГУ Банка России по ЦФО. 

Один из способов расчёта 
— депозит нотариуса.

— Нотариус размещает 
деньги в банке на публичном 
депозитном счёте. За его ис-
пользование взимается ко-
миссия — как правило, 0,5% 
от хранящейся на нём суммы. 
После того как Росреестр за-
регистрирует переход права 

собственности и на руках у 
продавца будет документаль-
ное тому подтверждение, но-
тариус передаст ему деньги, — 
поясняет Борис Кулик. 

Данный вид депозита — 
один из самых безопасных, 
так как на нотариуса возложе-
на обязанность отслеживать 
финансовое состояние банка, 
в котором открыт депозит-

ный счет, и в случае ухудше-
ния финансового положения 
нотариус обязан перевести 
всю сумму без ограничений 
на депозит в другую кредит-
ную организацию. 

— Если же с самим нотари-
усом что-то случится, Феде-
ральная нотариальная пала-
та передаст его депозитный 
счёт другому нотариусу, ко-
торый выполнит перед всеми 
клиентами обязательства до 
конца, — отмечает эксперт 
Банка России. 

Такой вид расчётов можно 
использовать при покупке не 
только квартиры, но и маши-
ны, произведений искусства, 
ювелирных украшений. 

Аккредитив 
Ещё один распространён-

ный способ расчётов при сдел-
ках с недвижимостью — ак-
кредитив. 

— Покупатель открывает 
счёт и вносит на него сумму, 
которую надо отдать продав-

цу. Банк выдаёт безотзывный 
аккредитив. Росреестр реги-
стрирует право собственности 
на квартиру, продавец предъ-
являет аккредитив и выписку 
из единого Госреестра прав в 
банк и получает деньги, — го-
ворит эксперт. 

Но следует учитывать, что 
при отзыве лицензии у бан-
ка можно вернуть лишь часть 

денег — до 1,4 млн рублей, 
а оставшуюся часть можно 
получить только в процес-
се банкротства кредитной 
организации, что может за-
нять длительное время. Так-
же стоит учитывать, что про-
цедура открытия аккредити-
ва тоже требует затрат вре-
мени и денег на комиссию 
банка. Кроме того, прода-
вец может не согласиться на 
использование аккредитива, 
поскольку это затянет про-
цесс получения денег.

Банковская 
ячейка

Кроме депозита нотари-
уса и аккредитива, есть ещё 
два способа провести плате-
жи при покупке квартиры без 
особого риска. 

— Первый — банковская 

ячейка. Покупатель, прода-
вец и банк заключают трёх-
сторонний договор аренды 
банковской ячейки. После 
того, как деньги помещены в 
ячейку, один ключ остаётся у 
продавца, второй — в банке. 
Как только продавец прино-
сит все необходимые бума-
ги, банк позволяет забрать 
из ячейки деньги, — пояс-
няет эксперт Банка России. 

К тому же в отличие от ак-
кредитива при отзыве лицен-
зии у банка деньги из ячейки 
можно забрать полностью, 
никаких ограничений нет.

Но следует знать, что если 
заключается просто дого-
вор аренды ячейки, то от-
ветственность за содержи-
мое лежит на арендаторе. А 
это значит, что, если в пачках 
банкнот случайно окажется 
несколько фальшивых,  раз-

бираться придётся напрямую 
с покупателем, что не всегда 
просто, а главное — не бы-
стро. Избежать этого можно, 
заключив за дополнительную 
плату договор ответственно-
го хранения — в таком случае 
банк примет деньги по опи-
си, пересчитает и проверит 
подлинность.

Эскроу-счёт 
И ещё один способ: счёт 

эскроу — механизм, кото-
рый гарантирует безопас-
ность и надёжность при по-
купке недвижимости. Обычно 
счёт эскроу используется при 
покупке строящегося жилья. 

— Дольщик открывает счёт 
эскроу в банке, который вхо-
дит в соответствующий реестр, 
размещённый на сайте Банка 
России, и вносит деньги по 

договору, — рассказывает Бо-
рис Кулик. — Застройщик по-
лучает доступ к деньгам только 
после окончания строитель-
ства и сдачи дома в эксплуата-
цию. Для возведения застрой-
щик может использовать свои 
или заёмные средства. Если 
у застройщика возникнут про-
блемы с завершением строи-
тельства, покупатель сможет 
забрать все деньги.

Приобретая жильё на вто-
ричном рынке, покупатель 
должен положить деньги на 
счёт эскроу, а продавец мо-
жет получить их только по-
сле того, как предоставит до-
кумент, подтверждающий 
переход права собственно-
сти. Важно, что государство 
страхует эти средства на сче-
тах эскроу до 10 млн рублей в 
обоих случаях.

Игорь СИБИРЯКОВ

Как купить или продать квартиру 
без риска

ПРИ ОТЗЫВЕ ЛИЦЕНЗИИ 
У БАНКА ДЕНЬГИ ИЗ ЯЧЕЙКИ 
МОЖНО ЗАБРАТЬ ПОЛНОСТЬЮ
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Николай Цискаридзе — артист 
балета с мировым именем. 
Скоро уже 10 лет, как он воз-

главляет Академию русского балета 
им. Вагановой в Санкт-Петербурге. 
А с недавних пор Цискаридзе ещё и 
телеведущий: по субботам на Пер-
вом канале идёт его шоу «Сегодня 
вечером». Нам удалось встретиться 
с Николаем и расспросить его о том, 
что ему помогает быть успешным во 
всех делах, за которые он берётся.

Всё ради балета
— Николай, в этом году — 

10 лет, как вы возглавляете 
Академию русского балета 
имени Вагановой в Санкт-
Петербурге. Подводили для 
себя какие-то итоги?

— За это время было решено мно-
жество вопросов — и в хозяйствен-
ном плане, и в нормализации про-
граммы. Мне есть чем гордиться, 
но об этом должны говорить дру-
гие люди. Я всё стараюсь делать так, 
чтобы всё в  академии служило про-
фессии и всё было подчинено ей.

— Скажите, а вы жёсткий 
педагог? Учеников жалко?

— Мне кажется, что я очень жёст-
кий. В Московском хореографиче-
ском училище моим педагогом был 
Пётр Антонович Пестов. Он препо-
давал больше 40 лет. Как-то один из 
выдающихся танцовщиков — Влади-
мир Малахов, его ученик, — приехал 

ко мне в гости в Санкт-Петербург. 
И он, глядя на то, как я веду урок, 
сказал: «Ой, ребята, какой же Ни-
колай Максимович добрый! Вам бы 
к Пестову — вы бы увидели, что та-
кое жёсткость!» Мы действительно 
прошли безумно жёсткую школу, 
и именно благодаря этому мы со-
стоялись. Я требовательный в зале, 
я ругаю только за невнимание к моим 
требованиям. Больше всего меня раз-
дражает именно это, а не то, что у ре-
бёнка что-то не получилось.

В 38 лет — 
снова за парту

— Говорят, чтобы воспи-
тывать другого, мы должны 
сначала воспитать себя. Какие 
навыки и качества вам пригож-
даются в работе?

— Я был круглый отличник, и мне 
это очень помогло. На пост ректора 
я пришёл с двумя высшими обра-
зованиями. Я по первому образова-
нию балетный педагог, а по второму 
— юрист, окончил МГЮА (Москов-
ская государственная юридическая 
академия. — Авт.). Это было большое 
испытание — в 38 лет снова сесть за 
парту. Когда я защищал магистерскую 
диссертацию, то огромное количество 
журналистов это снимали. И все жда-
ли, когда же я допущу ошибку. Так что 
я  учился по-настоящему… Так бы-
вает, что я как руководитель школы 
принимаю у двоечников зачёты по ли-

тературе, истории балета. И вот один 
мальчик пришёл ко мне в третий раз 
на пересдачу. Он сам выбирал по ли-
тературе произведение, какое хотел, 
и я задавал ему вопросы. В какой-то 
момент он закричал: «Откуда вы всё 
это знаете?!» А я просто много читал. 

И хотел бы, чтобы и он тоже учился 
по-настоящему.

— Если поймёте, что ребёнок 
выбрал не ту профессию, скаже-
те ему об этом прямо? 

— Если вижу, что ребёнок вооб-
ще не способен к балету, то, конеч-
но, да. Я пытаюсь всё объяснить, но 
не говорю: «Уходи!» У меня недавно 
была интересная ситуация. Коллега 
привела своего сына, очень способ-
ного мальчика. Я его увидел плачу-
щим в коридоре и спросил: «Почему 
ты плачешь?» Он мне ответил: «Я не 
хочу заниматься балетом, я хочу зани-
маться футболом!» Мы так  договори-

лись: он попытается пройти вступи-
тельные испытания, а я потом пого-
ворю с его мамой. И он их прошёл, у 
него действительно есть способности. 
А я поговорил с его мамой. Она услы-
шала ребёнка и отвела его в  футбол. 

Много юбилеев
— Этот год для вас — абсо-

лютно юбилейный…
— Да! 350 лет с того момента, как 

балет появился в России, и 285 лет, 
как он существует на государствен-
ном уровне. Эта школа (имеется в 
виду Академия русского балета им. 
А.Я.Вагановой. — Авт.) появилась 
первой (она была основана в Санкт-
Петербурге российской императри-
цей Анной Иоанновной 4 мая 1738 
года как «Танцовальная Ея Импе-
раторского Величества школа». — 

Авт.).   А ещё я выпускник Москов-
ского хореографического училища, 
которому в этом году исполнилось 
250 лет.  Я учился в прекрасное со-
ветское время. Знаю многих людей, 
которые ругают Советский Союз. 
Но так как я был ребёнком, у меня 
об этом времени только самые хо-
рошие воспоминания. У меня было 
наисчастливейшее детство. 

— У вас ещё и личный юби-
лей: 31 декабря вы отметите 
50-летие. Будете праздновать?

— Я премьер Большого театра. 
Поэтому мой юбилей официаль-
ный не может быть нигде иначе, как 
в Большом театре. Но это зависит 
не от меня. 

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова, 

Геннадия Авраменко и из личного архива 
Николая Цискаридзе (ИА «Столица»)

Николай Цискаридзе: Я учился 
в советское время, и у меня было 
наисчастливейшее детство
Знаменитый артист балета, ректор 
и телеведущий поделился секретами успеха
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Я РУГАЮ 
УЧЕНИКОВ 
ТОЛЬКО 
ЗА НЕВНИМАНИЕ 
К МОИМ 
ТРЕБОВАНИЯМ

Об изъятии недвижимого имущества
Вышло сообщение о планируемом изъятии 

для государственных нужд объектов недвижи-
мого имущества, расположенных на террито-
рии транспортно-пересадочных узлов «Печат-
ники» и «Текстильщики».

Цель изъятия для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества — освобож-
дение территории транспортно-пересадочных 
узлов «Печатники» и «Текстильщики».

Границы зон планируемого размещения вы-
шеуказанных линейных объектов утвержде-
ны постановлением Правительства Москвы 
от 28.04.2020 №499-ПП (в ред. от 06.06.2023 
№1013-ПП).

Изъятие и предоставление компенсации 
за изымаемые объекты недвижимого иму-
щества будут происходить в рамках действу-
ющего законодательства в соответствии со 
статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного кодекса 
Российской Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской Федера-
ции, статьями 9-11 и 28 Федерального закона 
от 05.04.2013 №43-ФЗ «Об особенностях регу-

лирования отдельных правоотношений в свя-
зи с присоединением к субъекту Российской 
Федерации — городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации».

Границы зон планируемого размещения вы-
шеуказанных объектов прилагаются.

Заинтересованные лица могут получить ин-
формацию о предполагаемом изъятии земель-
ных участков и (или) иных объектов недвижимо-
го имущества для государственных нужд по тел. 
(495) 957-75-00, доб. 36-705, 55-381, 55-463.

Правообладатели подлежащих изъятию объ-
ектов недвижимого имущества, права кото-
рых не зарегистрированы, могут подать заяв-
ления об учёте прав на объекты недвижимого 
имущества с приложением копий документов, 
подтверждающих права на указанные объек-
ты недвижимого имущества. Такие заявления 
могут быть направлены заказным письмом с 
уведомлением о вручении в Департамент го-
родского имущества города Москвы на имя 

заместителя руководителя Прусаковой Ната-
лии Васильевны по адресу: 125993, г. Москва, 
1-й Красногвардейский проезд, 
21, стр. 1.

Ссылка на размещённые 
материалы здесь:

***
Вышло распоряжение Департамента го-

родского имущества г. Москвы №39444 от 
28.06.2023 «Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого имущества». В 
нём, в частности, говорится: Изъять для го-
сударственных нужд — для целей, указанных 
в Адресной инвестиционной программе го-
рода Москвы на 2022-2025 годы: «Строитель-
ство многоуровневых транспортных развя-
зок, в том числе с Курским направлением 
железной дороги, переустройство инженер-
ных сетей и коммуникаций с необходимой 
для их функционирования улично-дорожной 
сетью на участке от Третьего транспортного 
кольца до улицы Люблинской с необходи-

мой для его функционирования улично-до-
рожной сетью», у правообладателей объек-
ты недвижимого имущества согласно при-
ложению к настоящему рас-
поряжению.

Ссылка на размещённые 
материалы здесь:

***
Вышло распоряжение Департамента городско-

го имущества г. Москвы №40505 от 03.07.2023 «Об 
изъятии для государственных нужд объектов не-
движимого имущества». В нём, в частности, гово-
рится: Изъять для государственных нужд у право-
обладателей объекты недвижимого имущества 
(приложение) для целей, указанных в Адресной ин-
вестиционной программе города Москвы на 2022-
2025 годы: «Технологическая часть ТПУ на станции 
метро «Косино» («Лермонтовский 
проспект»)».

Ссылка на размещённые 
материалы здесь:

ОФИЦИАЛЬНО
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Кино 
на Кухмистерова

Художествен-
ный фильм «Не-
бесный верблюд» 
(реж. Юрий Фе-
тинг, Россия, 2015) можно 
будет посмотреть 11 июля 
в 12.00 в кинотеатре «Тула» 
(ул. Кухмистерова, 4). Это тро-
гательная история о белом 
верблюжонке, которого хочет 
найти его мать-верблюдица. 
Обязательна регистрация на 
сайте mos-kino.ru. Возраст 0+.

Литературные 
чтения 
в Рязанском

Центральная 
детская библио-
тека №104 (1-я 
Новокузьминская 
ул., 16, корп. 2) приглашает 
жителей 13 июля в 15.00 на 
литературные чтения «Джу-
дит Керр и её кошки...». Встре-
ча будет посвящена 100-ле-
тию со дня рождения англий-
ской писательницы и худож-
ника-иллюстратора Джудит 
Керр, автора детской пове-
сти «Тигр, который пришёл 
выпить чаю». Справки по 
тел. (495) 371-1922. Подроб-
ности на сайте окцювао.рф, 
возраст 6+.

Букет из конфет 
в Кузьминках

Кондитерский 
мастер -класс 
«Букет из кон-
фет» пройдёт 16 
июля в 12.00 в лектории пар-
ка «Кузьминки-Люблино» (ря-
дом с парком аттракционов). 
Ребята вместе с родителями 
создадут цветы со сладкой 
начинкой в виде конфеты. 
Справки по тел. (495) 371-
1922. Подробности на сай-
те окцювао.рф, возраст 0+.

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

С 7 по 16 июля на пло-
ща дках «Москов-
ских сезонов» прохо-

дит гастрономический фе-
стиваль «Вкусы России». 
В Юго-Восточном округе 
их три: на Волгоградском 
просп., вл. 119А, на ул. Пе-
рерве, вл. 52, и на Рожде-
ственской ул., вл. 31.

Ежедневные 
концерты

Более 70 регионов Рос-
сии привезли на фестиваль 
национальные продукты 
от региональных брендов. 
Гости проведут в Москве 
мастер-классы, концер-
ты, спектакли и кулинар-
ные шоу.

— Главная площадка рас-
положилась на Манежной 
площади. Именно на ней 
можно посетить самый 
большой фуд-корт и еже-
дневно смотреть выступле-
ния народных коллекти-
вов и ансамблей. Также на 
Манежной ежедневно про-
ходят кулинарные мастер-
классы от известных шеф-
поваров — Сергея Кузнецо-
ва и Игоря Молодкина. По-
сетить их могут как дети, 
так и взрослые, — расска-
зали в оргкомитете «Мо-
сковских сезонов».

Лозоплетение 
в Кузьминках

В нашем округе для го-
стей открыли двери три ма-
стерских. В ремесленной в 
Кузьминках и в мастерской 
«Ремёсла регионов» в Не-
красовке можно научить-
ся плести из лозы, ткать, 

шить из экокожи и масте-
рить из глины, а в гончар-
ной мастерской в Марьине 
— поработать на гончар-
ном круге.

— В 16.00 и в 18.00 14 июля 
в Марьине на гончарном 

круге можно будет соз-
дать сахарницу в муром-
ском стиле, — рассказали 
в оргкомитете. — 15 июля в 
12.00, в 15.00 и в 18.00 участ-
ники мастер-класса в Кузь-
минках освоят лозоплете-
ние и сплетут кашпо из рас-
тений. А в Некрасовке в это 
же время проведут занятие 
по кожевенному делу и по-
могут сшить собственный 
пенал из экокожи.

Фолк 
в Некрасовке

Также на площадках про-
ходят концерты, спектакли 
и кулинарные шоу.

— 15 и 16 июля в 13.00 в 
Некрасовке шеф-повара 
приготовят калининград-
ский говяжий суп флек, а 
в 15.00 — форель со свежи-
ми овощами. В эти же дни и 
время в Марьине и в Кузь-
минках приготовят сначала 
уху из жареных карасей, а 
потом кавказскую яични-
цу кюкю с томатами и запе-
чёнными перцами, — рас-
сказали в оргкомитете пло-
щадок. — А вот концертная 
программа проходит по ве-
черам. 15 июля в Марьине 
в 18.00 со спектаклем «Се-
крет Калача» выступит те-
атр «Волшебный веер», в 
Некрасовке — фолк-группа 
«Крапива», а в Кузьминках 
— оперный проект «Опера 
в сердце».

Мария 
ГОРБУНОВА

Подробности 
и расписание на сайте 
moscowseasons.com

Научиться гончарному делу 
и посмотреть кулинарное шоу
В столице проходит фестиваль «Вкусы России»

В МАРЬИНЕ И В КУЗЬМИНКАХ 
ПРИГОТОВЯТ УХУ 
ИЗ ЖАРЕНЫХ КАРАСЕЙ

На фестивальной площадке в Некрасовке  
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Экскурсия к дому купца Виноградова в Южнопортовом
Узнать историю Юж-

нопортового района мож-
но на бесплатной экскур-
сии «Дом купца Виногра-
дова» (6+) от библиотеки 
№124. Она пройдёт 15 июля 
в 14.00.

— Маршрут начинает-
ся прямо от библиотеки и 
идёт в сторону Крутицко-
го Вала. По пути наш гид-
библиотекарь расскажет об 
истории улиц района и его 
архитектурных памятни-
ков. Например, образчи-
ком сталинского ампира 
считается дом, в котором 
находится библиотека. Он 

был построен в 1953 году и 
содержит в себе все типич-
ные архитектурные элемен-
ты. Также гид расскажет 
о доме Милиниса — архи-
тектурном шедевре в сти-
ле конструктивизма. А в 
самом конце вы услыши-
те историю построенного 
в XIX веке дома купца Ви-
ноградова, — рассказали в 
библиотеке.

Вход свободный. Место 
сбора: у входа в библиотеку.

Адрес: Велозаводская ул., 
11/1. Тел. (495) 679-6629.

Мария 
ГОРБУНОВА Дом купца Виноградова построен в 1880 году  
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Одну из самых симпа-
тичных летних певу-
ний — пеночку-тре-

щотку, или березовку, оби-
тающую в природном пар-
ке «Кузьминки-Люблино», 
запечатлел фотограф ГПБУ 
«Мосприрода» Сергей Беля-
ев. Вообще, в нашем парке 
водятся четыре вида пено-
чек: трещотка, теньковка, 
весничка и зелёная, у всех 
звонкие голоса и очень кра-
сивая, переливчатая песня, 
но трещотка самая красивая 
из них — настоящая модни-
ца. У неё зелёная спинка, 
лимонно-жёлтое горло, бе-
лый низ и хорошо узнавае-
мая жёлтая «бровь», словно 
подведённая далеко за глаз.

— За их красивое пение 
пеночек часто содержат 

дома, — рассказывает жи-
тельница Кузьминок, неза-
висимый эколог Анастасия 
Зайцева. — Они легко при-
выкают к человеку, друже-
любны, так что их можно со-

держать в вольерах с други-
ми пернатыми питомцами. 
Живут в неволе трещотки 
до 12 лет.

Любопытно, что трещотка 
одна из немногих птиц, ко-

торая при постройке гнезда-
шалашика использует толь-
ко траву, мох, если найдёт — 
шерсть и конский волос, но 
не собственные пух и перья.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил у читателей: «А вы 
как решаете проблемы с 
сантехникой и электрикой?»

33% респондентов призна-
лись, что чинят электрику и 
сантехнику самостоятельно. 
Чуть меньше (26%) сказали: 
«Ищу мастера в Интернете».

Больше всего участников 
опроса (41%) ответили: «Вы-
зываю специалиста из «Жи-

лищника». Вывод первый: 
специалисты управляю-
щих компаний по-прежнему 
пользуются доверием жи-
телей, их рано сбрасывать 
со счетов. Вывод второй: 
хорошо, что есть альтерна-
тива в виде частных ком-
паний, которые помогают 
жителям по хозяйству. Вы-
вод третий: народ наш по-
прежнему мастеровит. 

Треть респондентов решает 
коммунальные проблемы 

самостоятельно

ОПРОС «ЮВК»

 Светлый праздник, мы с моей второй 
половиной подарки друг другу дарим.

 Обычная дата, не хуже и не лучше других.
 Впервые слышу о таком 
празднике.

Что для вас значит День семьи, любви 
и верности?

Принимайте участие в голосовании!

Пеночку-трещотку 
запечатлели в Кузьминках

ЭТИХ ПТИЦ 
ЧАСТО 
СОДЕРЖАТ 
ДОМА

Актёр Игорь Павлов лю-
бит первые блюда, и в 
разгар лета он предла-

гает попробовать приготовить 
щи с крапивой и щавелём. 

Очистить лук и нарезать со-
ломкой, вымыть и натереть 
на крупной тёрке морковь. 
Овощи слегка обжарить на 
растительном масле. Карто-
фель очистить и нарезать ку-
биками. Крапиву и щавель 
тщательно вымыть и мелко 
нарезать. 

В кастрюлю с кипящим 
бульоном выложить карто-
фель и пассерованные овощи. 
Проварить минут пятнадцать, 
добавить крапиву, ещё через 
пять минут — щавель. Затем 
добавить несколько горошин 
душистого и чёрного перца, 
лавровый лист, соль и варить 
ещё пять минут. 

Перед тем как разливать щи 
по тарелкам, в каждую по-
ложить горсть измельчённой 
зелени и сваренное вкрутую 
яйцо (разрезать пополам).

Ирина МИХАЙЛОВА 

Щи с крапивой 
и щавелём 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актёра 
Игоря Павлова 

• 3 л бульона на любом 
мясе,

• по 300 г молодой крапи-
вы и щавеля,

• 1 морковь и 1 луковица, 
• 4-5 картофелин, 
• 2 ст. л. растительного 

масла, 
• варёные яйца (по 1 яйцу 

в каждую тарелку),
• небольшие пучки укропа, 

петрушки, зелёного лука,
• специи: лавровый лист, 

душистый и чёрный пе-
рец горошком, соль по 
вкусу 
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Пеночки легко привыкают к человеку 
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К библиотекарю под-
ходит старшеклассница: 

— У вас художественная 
литература есть? 

— Есть.
— А классика есть? 
— Есть.
— А перечислите, по-

жалуйста, всё, что у вас 
есть из классики, а то я 
забыла, что мне задали 
прочитать! 

— Папа, а когда я выра-
сту большой, я смогу де-
лать всё что захочу?

— Нет, сынок. Тогда ты 
будешь уже женат... 

Вовочка жалуется: 
— Знаешь, дедушка, 

оказывается, птицы ле-
тят клином для уменьше-
ния аэродинамического со-
противления. Даже птицы 
понимают физику, а я нет.

— Есть у нас на заво-
де такая примета — если 
бригадир кричит, значит, 
опять не трактор собрали. 

— А что тогда собрали?
— А вот что кричит — то 

и собрали...

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс 
«Рядом с мамой». Дорогие 

мамы! Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. Если они 
уже выросли — тоже можно! Фото со-
проводите небольшим рассказом о 
вашей семье. Обязательно укажите, в 
каком районе вы живёте! Предпочте-
ние будем отдавать фотографиям с 
изюминкой. Победителей ждут при-
зы.
Технические требования: фор-
мат JPEG, размер не менее 500 Кб. 
Письма отправляйте на эл. почту: 
uvkurier@mail.ru. В теме письма напи-
шите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Мышеловка. 
Кот. Триколор. Ананке. Магнат. 
Анахорет. Аксис. Лусака. Тальк. 
Кен. Бармен. Барк. Рота. Наем. 
Аминь. Самолет.

По вертикали: Сомнамбула. 
Гастроли. Стернь. Острота. Аноа. 
Тес. Амальгама. Аркан. Хук. Атос. 
Кельн. Рака. Крекер. Турне. Тан-
кист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

Это трогательное фото прислала 
нам Галина Ерофеева, по профессии 
она — клинический психолог. 

«На фото я со своим сыном Лёвой, 
которому всего два месяца. Мы жи-
вём в Кузьминках, на улице Юных Ле-
нинцев. Я часто фотографирую нашу 
семью дома, в квартире и непремен-
но на старый советский объектив, но 
именно этот кадр сделал мой супруг 
Денис, который по специальности ней-
рохирург. Мы рады поделиться таким 
трогательным моментом нашей жиз-
ни», — пишет Галина.

Тихое счастье 
в Кузьминках
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 8

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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